

El economista calificó de “emergencia económica” el déficit y culpó al Gobierno:

Quiroz confirmó que el recorte de US\$ 6.000 millones planteado en campaña sigue siendo una promesa

El futuro ministro de Hacienda señaló que en la administración del Presidente electo los “beneficios sociales no se van a afectar” y detalló que el plazo del ajuste “va a diferir dependiendo de lo que observemos”.

AMANDA ASTUDILLO CANAS

La preocupación por el incumplimiento del gobierno del Presidente Boric —por tercer año consecutivo— de la meta del balance fiscal llegó hasta “La Moneda Chica”. Allí, acompañado por diputados de la actual oposición y personas cercanas al mandatario electo, José Antonio Kast, el economista y futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, señaló que el déficit del 2,8% del Producto Interno Bruto es “alarmante”, y añadió con inquietud que el país está en una “emergencia económica”.

El desbalance, equivalente a 10.000 millones de dólares aproximadamente, generó que el comité político del Ejecutivo entrante, integrado por los futuros ministros Claudio Alvarado (Interior), José García Ruminot (Segpres), Mara Sedini (Segegob) y Jorge Quiroz, tuviera una reunión ayer en la mañana para abordar la situación fiscal.

“Una vez que asumamos el gobierno vamos a presentar un plan detallado, integral, serio, que logre devolverle al país la disciplina fiscal. Y que le devuelva también el prestigio de las instituciones, porque lo que ha ocurrido acá también es un desprecio de la Dirección de Presupuestos”, comentó Quiroz, quien agregó que los detalles de



Jorge Quiroz, próximo ministro de Hacienda, acompañado a su izquierda de José García Ruminot, quien será el titular de la Segpres en el gobierno del Presidente electo.

“Los beneficios sociales no se van a afectar”

la propuesta se darán a conocer después del 11 de marzo, pero que se alinean con los tres ejes del programa económico del Presidente electo, que, según el futuro ministro, son: “Terminar con los abusos”, “aumentar la eficiencia en el gasto” y “la austerioridad y respeto por el dinero público”.

Durante la campaña presidencial, una de las promesas que hizo el mandatario electo fue realizar un recorte fiscal de 6.000 millones de dólares en un plazo de 18 meses. Quiroz, al ser consultado por aquello, respondió: “El objetivo siempre ha sido y sigue siendo llegar el último año de gobierno a un equilibrio fiscal (...) A un balance del sector público donde los ingresos estructurales sean igual a los gastos, y eso pasa por un ajuste. El orden de magnitud es del orden de US\$ 6 mil millones, sigue siéndolo, y el plazo en que

“El orden de magnitud (del recorte) es del orden de US\$ 6 mil millones, sigue siéndolo, y el plazo en que se haga va a diferir dependiendo de lo que observemos”.

JORGE QUIROZ
 FUTURO MINISTRO DE HACIENDA

“Aquí estamos frente a una desviación escandalosa que pone en peligro ni más ni menos que los derechos sociales de los chilenos”.

AGUSTÍN ROMERO
 DIPUTADO PARTIDO REPUBLICANO

se haga va a diferir dependiendo de lo que observemos”. Fue al desbalance fiscal que el futuro titular de Hacienda deberá enfrentar, aseguró que “los beneficios sociales no se van a afectar. Pero precisamente porque privilegiámos responder y atender esas necesidades de los chilenos es que el ajuste fiscal

(...) es fundamental”.

“Una desviación escandalosa”

El pasado viernes, durante la presentación “Cierre fiscal preliminar 2025”, el titular de Hacienda, Nicolás Grau, junto a la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, comunicaron el desbalance. Ante eso, Quiroz, quien será el responsable de los recursos públicos a partir del 11 de marzo, dijo que “no es normal que un país como Chile gaste más de lo que gana, en una magnitud de 10.000 millones de dólares, cifra que equivale aproximadamente a 2 veces el Banco Estado (...). No es normal que eso ocurra en un año en que el precio del cobre fue 4,5 dólares la libra, uno de los precios más altos en los últimos 15 años”.

También, el economista criticó a la Dirección de Presupuestos (Dipres) por fallar “en sus proyectos de ingresos de modo sistemático los últimos 3 años”.

Uno de los diputados que acompañaron al próximo titular de Hacienda en “La Moneda Chica” fue el republicano Agustín Romero, quien en un tono crítico comentó: “Aquí estamos frente a una desviación escandalosa que pone en peligro ni más ni menos que los derechos sociales de los chilenos”, y agregó que es el exministro de Hacienda Mario Marcel y el gobierno del Presidente Boric quienes tienen “que asumir este costo político”.